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Ao trigésimo dia do mês de março de 2023, às quatorze horas e trinta minutos, foi realizada 4 

a 11ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Baixo Ivaí e Paraná 1 através da 5 

plataforma de encontros virtuais, Zoom. Entre os representantes presentes estavam 6 

Aurilene Rodrigues de Farias Cardoso (Companhia Melhoramentos do Norte do Paraná), 7 

Bruna Caroline Altomani (COCAMAR - Cooperativa Agroindustrial), Carlos Alberto Vizzotto 8 

(Prefeitura de Paraíso do Norte), Carlos Cezar Medeiros Bezerra (Prefeitura Municipal de 9 

Terra Boa), Carla Carraro (Instituto Água e Terra - IAT), Cesar Miguel Candeo dos Santos 10 

(Prefeitura de São Jorge do Ivaí), Cristiane Kreutz (Universidade Tecnológica Federal do 11 

Paraná – UTFPR/Campo Mourão), Erni Limberger (Instituto de Desenvolvimento Rural do 12 

Paraná - IDR), Fábio de Azevedo (Universidade Estadual do Paraná - UNESPAR), Fábio 13 

Eduardo de Souza Zampieri (Usina de Açúcar Santa Terezinha – USACUCAR/Cidade 14 

Gaúcha), Fernando Massardo (Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental 15 

– ABES/PR), Gabriella dos Santos (Usina de Açúcar Santa Terezinha – USACUCAR/Ivaté), 16 

Gilmar Peruffo Zolin (Cooperativa Agrícola Regional de Produtores de Cana - COOPCANA), 17 

Heterley Ubaldo de Souza (Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR), Ismael 18 

Vasques (Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR), Leandro Conti Garcia 19 

(Prefeitura Municipal de Cianorte), Leonardo Guilherme Hardt (Copel Geração e 20 

Transmissão S.A. - COPEL), Luciana Santelli (Núcleo Regional de Educação de Loanda – 21 

NRE/Loanda), Murilo Pitta Rizzato (Prefeitura Municipal de Paranavaí), Natália Cavalini 22 

Paganini (COCAMAR - Cooperativa Agroindustrial), Nicolás Lopardo (Companhia de 23 

Saneamento do Paraná - SANEPAR), Norma Barbado (Instituto Federal do Paraná – 24 

IFPR/Umuarama), Pedro Luiz Fuentes Dias (Associação Brasileira de Pequenas Centrais 25 

Hidrelétricas e Centrais Geradoras Hidrelétrica - ABRAPCH), Rodrigo dos Santos Cunha 26 

(Prefeitura Municipal de Paraíso do Norte), Sandra Mara de Oliveira Soares Escher 27 

(Prefeitura de Querência do Norte), Thaisa Carolina Ferreira Waiss (Companhia de 28 

Saneamento do Paraná - SANEPAR), Tiago Cabrera de Oliveira (Prefeitura Municipal de 29 

Tapira). A sra. Sandra Mara de Oliveira Soares concedeu a palavra para o início da reunião 30 

e dirigiu-se à srta. Carla Carraro, que apresentou a justificativa para a ausência da sra. 31 

Lucineide Maranho, fornecendo algumas orientações para garantir o bom andamento da 32 

reunião. Em seguida, a sra. Sandra deu início à leitura da pauta: Item 1: Abertura; Item 2: 33 
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Posse dos novos membros; Item 3: Aprovação da minuta da Ata da reunião anterior - 11ª 34 

Reunião Ordinária do CBH Baixo Ivaí e Paraná 1 -; Item 4: Criação da Câmara Técnica de 35 

Instrumentos de Gestão – CTINS; Item 5: Deliberação da mudança de nome das Reuniões 36 

Ordinárias; Item 6: Revisão do Regimento Interno; e Item 7: Assuntos Gerais e 37 

Encerramento. A srta. Carla, em seguida, apresentou a ata da reunião anterior e descreveu 38 

uma modificação sugerida pelo sr. Nicolás Lopardo. O sr. Leonardo Hardt propôs uma 39 

alteração na linha 36, referente à sua representação pela COPEL. A sra. Sandra propôs a 40 

votação da ata, sem nenhuma manifestação contrária, resultando na aprovação da ata da 41 

11ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Baixo Ivaí e Paraná 1. 42 

Prosseguindo para o item 2 da pauta, a sra. Sandra cedeu a palavra à srta. Carla para 43 

conduzir a posse dos novos membros. A srta. Carla mencionou os ofícios encaminhados 44 

para as substituições, com a substituição sendo a srta. Bruna Caroline Altomani, da 45 

COCAMAR, e a srta. Jullia Carla Perez, da Usina Santa Terezinha. A srta. Carla solicitou 46 

que os nomes chamados se manifestassem por meio do chat ou por voz. A senhora Jullia 47 

e Bruna realizaram a manifestação. A senhora Carla procedeu à leitura dos nomes dos 48 

indicados que não tomaram posse e foram nomeados, sendo eles: O senhor Carlos César 49 

Medeiros Bezerra (Prefeitura Municipal de Terra Boa), seguido por Carlos Costa Amaral 50 

Júnior (São Joaquim Agropecuária), Daniella de Cássia Silva Carraro Pereira (Prefeitura 51 

Municipal de Cianorte), David Gobor (Instituto Água e Terra - IAT), Fábio Silva Neves Havro 52 

de Sá (Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Paraná – CREA/PR), José 53 

Antônio Demétrio (Universidade Estadual do Paraná - UNESPAR), Marcio Cavalari de 54 

Andrade Alves (Prefeitura Municipal de Porto Rico), Nelson Consolin Filho (Universidade 55 

Tecnológica Federal do Paraná – UTFPR/Campo Mourão), Rafael Rossito Galerani (Copel 56 

Geração e Transmissão S.A - COPEL), Rosenei Pasquali (Núcleo Regional de Educação 57 

de Loanda – NRE/Loanda) e Welbert Valério (Companhia de Saneamento do Paraná - 58 

SANEPAR). A srta. Carla solicitou que os presentes se manifestassem para a posse. A sra. 59 

Sandra, na qualidade de presidente do comitê, oficializou a posse dos novos 60 

representantes, avançando para o Item 4 devido à aprovação antecipada da ata da reunião 61 

anterior. A sra. Sandra, então, passou para o item da pauta referente à Criação da Câmara 62 

Técnica de Instrumentos de Gestão (CTINS), fornecendo detalhes sobre a mesma e 63 

colocando-se à disposição para esclarecer quaisquer dúvidas. A sra. Cristiane Kreutz 64 

observou que não participou da reunião anterior e questionou se a composição da câmara 65 

estava completa. A sra. Sandra e a srta. Carla afirmaram que apenas a posição de 66 
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coordenador/relator ainda precisava ser preenchida. A srta. Carla procede com a leitura da 67 

Deliberação nº 02/2023, também esclarecendo uma dúvida levantada pelo sr. Nicolás. A 68 

sra. Sandra indaga se alguém tem interesse em se voluntariar para a posição de 69 

coordenador. Não houve sugestões ou manifestações em relação ao conteúdo da 70 

deliberação para a criação da Câmara Técnica, portanto, prossegue-se para a votação. O 71 

sr. Nicolás menciona uma observação feita pelo sr. Erni Limberger no chat, sugerindo uma 72 

modificação. A deliberação é aprovada pelo comitê, contudo, a posição de 73 

coordenador/relator permanece vaga e será preenchida posteriormente. A sra. Sandra 74 

avança para o item 5 da pauta, referente à deliberação sobre a alteração da ordenação dos 75 

nomes das reuniões Ordinárias e Extraordinárias anteriores em relação à presente reunião. 76 

A srta. Carla projeta a deliberação na tela para que todos possam visualizá-la. A sra. Sandra 77 

sugere uma correção na ordem da deliberação, identificando um erro de digitação, que é 78 

devidamente corrigido. Em seguida, a deliberação é submetida à votação e é aprovada por 79 

unanimidade. O item 6 é, então, mencionado pela sra. Sandra em relação à revisão do 80 

Regimento Interno. A srta. Carla apresentou as sugestões e melhorias propostas para o 81 

Regimento Interno, as quais incluem a criação de um cadastro reserva de representantes, 82 

notificação de falta, realização de reuniões presenciais em caso de mais de uma chapa 83 

inscrita para eleição da mesa diretora, esclarecimentos sobre o funcionamento do comitê e 84 

a possibilidade de realização de reuniões presenciais, remotas ou mistas, além da 85 

obrigatoriedade de notificação por parte de um membro em caso de substituição de um 86 

representante, direcionada ao presidente do comitê. A srta. Carla projetou a estrutura 87 

básica do documento para que todos pudessem visualizá-la. A sra. Sandra solicitou a 88 

manifestação do comitê em relação à revisão. O sr. Nicolás expressou seu apoio ao 89 

encaminhamento do documento. A srta. Carla enfatizou que cabe ao comitê discutir a 90 

possibilidade de revisão, e que a pauta da reunião de hoje é apenas o encaminhamento da 91 

decisão de revisar o Regimento Interno para a câmara técnica. Após isso, o documento 92 

retornaria para a plenária. O sr. Nicolás e a sra. Cristiane agradeceram pelo esclarecimento. 93 

A srta. Carla ressaltou que é o comitê, com o apoio do IAT, que define as datas das 94 

reuniões. A sra. Sandra coloca para votação, com todos os presentes demonstrando apoio 95 

ao encaminhamento da decisão de revisão do Regimento Interno para a Câmara Técnica. 96 

A sra. Sandra prossegue para o item 7 da pauta: Assuntos Gerais e encerramento. A srta. 97 

Carla comenta sobre um questionário realizado no ano anterior para a elaboração da 98 

logomarca do CBH Baixo Ivaí e Paraná 1, que recebeu poucas manifestações, 99 
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contabilizando apenas com 7 contribuições. Os resultados dessa enquete foram 100 

repassados à designer e artista responsável pela elaboração da nova logomarca dos 101 

comitês paranaenses. O resultado final será, posteriormente, encaminhado para a plenária 102 

para aprovação ou não da nova identidade visual do comitê. Outro tópico discutido é a 103 

realização do Evento Estadual dos Comitês de Bacias Hidrográficas (EECOB), previsto 104 

para ocorrer em julho de 2023, ainda aguardando a confirmação da data e local. O último 105 

assunto abordado pela srta. Carla é o enquadramento, que foi levantado na última reunião 106 

e possui uma previsão de entrega de dados até o final de abril. Após a elaboração do 107 

enquadramento, o documento será encaminhado à Câmara Técnica para análise e 108 

considerações, sendo posteriormente discutido, aprovado e encaminhado para a 109 

aprovação do Conselho Estadual de Recursos Hídricos do Paraná – CERH/PR. O sr. 110 

Nicolás faz um comentário sobre os procedimentos observados nos comitês de bacias, 111 

destacando a importância de discutir o enquadramento antes do término do contrato. A srta. 112 

Carla concorda com a sugestão do sr. Nicolás e propõe o encaminhamento dessa questão 113 

para a câmara. A sra. Sandra ressalta a pertinência da observação feita pelo sr. Nicolás e 114 

submete a sugestão à votação, não havendo nenhuma manifestação contrária. A sra. 115 

Sandra enfatiza a importância de alguém se voluntariar para a vaga de coordenador/relator 116 

e se coloca à disposição para contatar aqueles que possam estar interessados. O sr. 117 

Fernando Massardo questiona sobre o período de mandato. A srta. Carla responde que o 118 

mandato tem duração de quatro anos, encerrando-se em 2026. A sra. Sandra agradece a 119 

participação de todos na reunião e lembra sobre a alteração do título da reunião atual de 120 

"12ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Baixo Ivaí e Paraná 1" para "11ª Reunião 121 

Ordinária do Comitê das Bacias do Baixo Ivaí e Paraná 1" devido à deliberação aprovada 122 

no Item 5 da pauta da reunião atual. A sra. Sandra declara, então, o encerramento da 123 

reunião. No Anexo 1, encontra-se a deliberação referente à mudança dos nomes das 124 

reuniões Ordinárias e Extraordinárias do CBH Baixo Ivaí e Paraná 1.  125 

Link da gravação da reunião: https://www.youtube.com/watch?v=6ZyBIBZwUXk. 126 

 127 

De acordo,  128 

___________________________________________ 129 

Sandra Mara de Oliveira Soares Escher 130 

Presidente do Comitê de Bacias Hidrográficas do Baixo Ivaí e do Paraná 1 131 

https://www.youtube.com/watch?v=6ZyBIBZwUXk

